## Prof. Dr. Kurt und Baerbel Maetzig

An den Weiden - OT Wildkuhl

Wildkuhler Str. 1 17207 Kambs

Tel: 039922 2202 FAX: 039922 28026

Email: <u>Kurt.Maetzig@t-online.de</u>
URL: http://www.Kurt-Maetzig.de

19. Oktober 2009

Filmfest Herrn Dr. Jürgen Bretschneider Kinobüro im LISUM Struveweg Haus 7 14974 Ludwigsfelde-Struveshof

Sehr geehrter Dr. Bretschneider,

besten Dank für Ihre freundliche Einladung. Ich freue mich zu erfahren, dass Sie sich "die Förderung historischer Kompetenz und die Aneignung historischen Wissens" der Jugend zum Ziel gesetzt haben. Mir scheint dies sehr notwendig, damit bei der Bewältigung unserer schwierigen Vergangenheit historischer Blick statt Polemik Platz greift.

Den Film "Ernst Thälmann-Führer seiner Klasse" halte ich hierfür allerdings für ungeeignet. Ich habe ausführlich dargelegt, weshalb ich diesem Film, sowohl in historischer Sicht, wie auch wegen seiner künstlerischen Form sehr distanziert gegenüberstehe. Schon 1970 schrieb ich – und diese Sätze wurden bereits damals in meinem Buch "Filmarbeit" gedruckt: "Es scheint so, dass für die damalige Zeit -gemeint sind die fünfziger Jahre – die Art der Gestaltung wirkungsvoll und akzeptabel war. Das ist heute nicht mehr der Fall." Mit der gleichen Zielrichtung wie von Ihnen genannt, wurden kürzlich meine Filme "Ehe im Schatten", "Die Buntkarierten", "Rat der Götter", und "Schlösser und Katen" aufgeführt. Ich halte jeden dieser Filme angesichts des genannten Ziels für geeigneter.

Ich bin sehr bestrebt immer besser zu verstehen, welche Fehlentwicklungen zum Scheitern des historischen Experiments DDR geführt haben. Allerdings habe ich dort nicht wegen dieser Fehler gelebt, sondern weil dies ein Staat ohne Arbeitslosigkeit, und Armut, ohne soziale Ängste, ohne Bildungsprivilegien, ohne organisierte Kriminalität, dafür aber mit kostenlosem Gesundheitswesen und für alle erschwinglichem Zugang zu kulturellen Veranstaltungen war. Ich hoffe, dass Sie auch solche Gesichtspunkte berücksichtigen, damit es nicht bei Halbwahrheiten bleibt.

Ich würde mich freuen vom Fortgang Ihres Projekts zu erfahren, wenn ich auch Alters wegen nicht zur Eröffnungsveranstaltung kommen kann.

Freundliche Grüsse

W. Wath